

Gemeinderat Fällanden

Informationen Dezember 2003

Erneut Zunahme der Bevölkerung

...6'706, 6'707, 6'708! Im Vergleich zum Vorjahr wohnten per 31. Dezember 2003 65 Personen mehr in Fällanden. Die Zeit der stagnierenden oder gar rückläufigen Bevölkerungszahlen scheint definitiv vorbei zu sein.

Die offizielle Einwohnerstatistik beweist, dass Fällanden nach wie vor ein attraktiver Wohnort ist. Gingen die Einwohnerzahlen bis 1999 zurück, ist seit 2000 eine Zunahme der Bevölkerung zu verzeichnen. An der Zusammensetzung hingegen änderte sich gegenüber Ende 2002 wenig. Rund 21 % (22 %) der Einwohner sind weniger als 20 Jahre alt, 13 % (12 %) sind über 65-jährig. Der Anteil der ausländischen Einwohnerinnen und Einwohner beträgt 16,8 % (16,5 %).

Keine Übernahme des „Lozziwurms“ mit Steuergeldern

Der Gemeinderat ist in letzter Zeit mehrmals ersucht worden, den Spielplatz „Lozziwurm“ in Benglen ins Eigentum der Gemeinde zu übernehmen und zu sanieren oder zumindest einen Beitrag an die Sanierung zu leisten. Der Gemeinderat hat die Gesuche jedoch abgelehnt.

Die Bau- und Zonenordnung der Gemeinde Fällanden verlangt, dass bei der Erstellung von Mehrfamilienhäusern besonnte Spiel- und/oder Erholungsflächen angelegt werden, die für alle Bewohner frei zugänglich sind. Die Übernahme einer Gemeinschaftsspielfläche durch die Gemeinde würde die Hauseigentümer nur verpflichten, neue Spiel- und Erholungsflächen auszuweisen.

Die Übernahme von Pflichtspielflächen aus privaten Überbauungen kommt für den Gemeinderat auch aus Gründen der Rechtsgleichheit nicht in Frage. Würde die Gemeinde den Spielplatz „Lozziwurm“ zulasten der Steuerzahler übernehmen oder sich an der Sanierung finanziell beteiligen, hätte dies präjudizierende Wirkung. Es kann nicht Aufgabe der Gemeinde sein, anstelle von Grundeigentümern Spielplätze zu erstellen und zu unterhalten. Neue Spielplätze zu schaffen, ist überdies kein Tätigkeitsschwerpunkt des Gemeinderates für die laufende Amtsdauer.

Vorläufig kein Brunnen bei der Waldhütte Lohholz

Der Ortsverein Pfaffhausen regt an, bei der Waldhütte Lohholz einen Brunnen zu erstellen und die Waldhütte an das Stromnetz anzuschliessen. Die mit den Abklärungen beauftragten Gemeindewerke und das Bauamt gehen davon aus, dass für die Umsetzung ein Aufwand von mehr als Fr. 35'000.-- entstehen würde. Im Budget für das laufende Jahr sind dafür aber keine Mittel vorgesehen. Der Gemeinderat lässt jetzt prüfen, ob das Projekt im Jahr 2005 - im Einklang mit der Budget- und Finanzplanung - verwirklicht werden kann.

Neue Mitarbeiter für das Alterszentrum

Aus rund 60 Bewerbungen hat der Gemeinderat Ursula Stütz, Winterthur, als Leiterin der Gastronomie ausgewählt. Frau Stütz wird ihre Stelle Mitte März antreten. Als Leiter Dienste und Technik hat der Gemeinderat per 1. April 2004 Herbert Hubmann, Illnau, angestellt. Für diese Stelle bewarben sich rund 80 Personen. Beide Kadermitarbeiter arbeiten schon vor dem eigentlichen Stellenantritt stundenweise bei der Planung der Bereiche und der Auswahl ihrer künftigen Mitarbeiter mit.

Weitere Beschlüsse des Gemeinderates

An den Sitzungen im Dezember hat der Gemeinderat unter anderem auch folgende Beschlüsse gefasst:

- Die Theatergruppe Fällanden organisiert auf den 7. März 2004 ein weiteres Gastspiel des Theaters Kanton Zürich. Die Gemeinde unterstützt die Aufführung „Die Memphis Brothers“ im Begegnungszentrum Zwicky-Fabrik mit maximal Fr. 4'900.--.
- Das Sommernachtsfest des Dorfvereins Fällanden vom 11. bis 13. Juni 2004 wird von der Gemeinde in logistischer und finanzieller Hinsicht unterstützt. Im Sinne einer Defizitgarantie wurden Fr. 5'000.-- bewilligt.
- Ab Frühjahr 2004 wird die „Augenweide“ von Monika Rutschi, Fällanden, den Kreisel im Bruggacher zieren. Die Installation wurde aus drei Vorschlägen ausgewählt; nach einem Jahr folgt ein neues Objekt.
- In der dritte Etappe des Quartierplanes Unterdorf, Fällanden, wurden für Strassenbau-, Kanalisations- und Grabarbeiten für die Werkleitungen Fr. 340'000.-- bewilligt. Die Kosten werden grundsätzlich von den Grundeigentümern getragen.
- Die 30-jährigen Besucherstühle und die bejahrten Bürodrehessel im Gemeindehaus werden ersetzt. Die im Voranschlag enthaltenen Kosten belaufen sich auf Fr. 58'000.--.

Fällanden, 13. Januar 2004

Kontaktperson:
Andreas Strahm, Gemeindeschreiber
Telefon 043 355 35 57
andreas.strahm@faellanden.ch